

Asegura ex jefe guerrillero de Colombia que la paz fue traicionada



Bogotá, 13 ene (RHC) El excomandante de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo, Iván Márquez, denunció que la paz de Colombia fue traicionada por el Estado que optó por el incumplimiento de lo pactado.

Márquez, exjefe de la delegación de paz de las extintas FARC-EP, presentó un video de 12 minutos en el cual aborda una relación de hechos que en su opinión marchan a contravía de lo acordado en La Habana.

Aseveró el excomandante que la firma de la paz fue asumida por los guerrilleros como una gran victoria en la más hermosa de las luchas, que es la lucha por la paz, sin embargo en dos años de vigencia de lo acordado los resultados en materia de cumplimiento son desalentadores.

Cambiaron el texto original de La Habana, pese a que los acuerdos son para cumplirlos, declaró.

Mientras el representante del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia, Alberto Brunori, instó hoy al Gobierno de Iván Duque a responder con urgencia ante el incremento de

asesinatos de líderes sociales.

El politólogo italiano se refirió en esta capital a la escalada de crímenes contra defensores de los derechos humanos y reclamantes de tierra en regiones como el departamento del Cauca, suroeste colombiano.

En los pocos días de 2019 hay muchos muertos y la mayoría en la región del Cauca, subrayó el representante de Naciones Unidas en alusión a los siete líderes asesinados en la primera semana del año.

Brunori aplaudió la reunión del Gobierno el pasado viernes en la que se evaluó el Plan de Acción Oportuna, estrategia lanzada para contrarrestar la violencia social en Colombia.

Sin embargo, consideró que deben acelerarse las medidas para garantizar un sistema de protección efectiva a los líderes sociales.

Según la Defensoría del Pueblo, desde la firma del Acuerdo de Paz hace dos años, han sido asesinados 358 colombianos por su posición política o estar vinculados a tareas de reivindicación social.

Organizaciones de derechos humanos estiman que esa cifra es incluso superior y rebasa las 400 víctimas, cerca de un centenar de ellas excombatientes de las otrora Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo.

La víspera, además, el fiscal general de la Nación, Néstor Martínez, reconoció por primera vez que hay un patrón de sistematicidad en los asesinatos de líderes sociales en Colombia.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/180910-asegura-ex-jefe-guerrillero-de-colombia-que-la-paz-fue-traicionada>



Radio Habana Cuba